



CONFLICTOS SOCIALES

La situación de la industria hullera en Inglaterra

LONDRES, 23.—La Delegación obrera que ha tratado con los ministros da cuenta esta semana en la Conferencia anual de la Federación de mineros del resultado de sus gestiones. Parece ser que el Gobierno ha dado ciertas seguridades a los mineros; pero en espera de que se examine en conjunto la cuestión de la industria hullera no ha hecho promesas en firme. Hoy se han reunido los representantes del Gobierno y los propietarios de las minas con el fin de discutir una vez más la situación en la industria hullera.

Habiéndose agotado todos los medios de conciliación entre patronos y obreros de la industria algodonerera, el Gobierno se dispone a intervenir directamente en el conflicto. Se trata especialmente de crear un Tribunal de encuesta.

El problema algodonero

LONDRES, 23.—Aunque las negociaciones entre obreros y patronos de la industria algodonerera no hayan tenido éxito, no se pierde la esperanza de una evitación del conflicto. Si la intervención no da resultado, el Gobierno será obligado a someter la diferencia a un Tribunal de encuesta.

Desórdenes en Australia

SIDNEY, 23.—En diversas poblaciones del país se han registrado desórdenes, originados por la actitud airada que han adoptado los huelguistas contra los esquiroleros.

La fuerza pública que acudió a disolver a los manifestantes fué agredida a pedradas, viéndose obligada a dar varias cargas para dispersar a los levantiscos, muchos de los cuales fueron detenidos.

ECOS DE SOCIEDAD

Se encuentran en Biarritz de la Sociedad Madrileña, los marqueses de la Romana, los marqueses de Torre Ocaña, la condesa viuda de Vistaflores y su hija la condesa de la Vega del Ren, la marquesa viuda de Feria, don Javier Bermejillo, don Javier Fernández de Henestrosa, los señores de Fernández Bordas, las señoras de Miláns del Bosch y viuda de Sagrera y la condesa de Sierra Bella.

De las distinguidas familias extranjereras que acostumbran veranear en Biarritz, se hallan ya aquí los señores Cosme de la Torre, que se han instalado con sus hijos los señores de Sandoval, en su hermosa villa "Estrella", donde reciben con frecuencia a sus amistades; el distinguido matrimonio mejicano señores de Corcuera (don Pedro), que se aloja con sus hijos en su villa "Le Chapel"; la marquesa viuda de Arguñanes, que acaba de regresar de París y habita su "chalet" "Isoteya", y miss Leary, elegante dama americana, que suele dar frecuentemente brillantes fiestas en honor de sus amigos.

En París la duquesa de Montpensier ha dado un elegante almuerzo en honor de la infanta doña Eulalia. Fueron los demás comensales: la baronesa Peers, señora viuda de Blasco, señores de Villot, señorita de Goicorrotea, duque de Medina Sidonia, príncipe Lebatoff, conde de Torralba de Aragón, conde de Ovillos y señor Almagro San Martín.

La mesa estaba cubierta por un mantel de seda adamascada, de pálidos matices amarillos y rosas, y el antiguo centro de oro cincelado y cristal contenía rosas de estos dos tonos.

En la vajilla de vieja Sajonia; en la plata de servicio de mesa y en los "menús", se dibujaban las armas de la casa de Francia.

La duquesa de Montpensier espera para fines de mes a su madre, la marquesa viuda de Valdeterrazo.

En San Rafael ha fallecido doña Joaquina de Arteaga y Domínguez de Bermejillo, condesa del Pilar. Su muerte ha sido muy sentida.

Su Santidad el Papa se ha dignado autorizar el matrimonio de la señora doña Sofía Ortiz de Pinedo y García-Goyena con el señor don José Seco y Belza, quedando ambos desligados.

Ha marchado a sus posesiones de Jabugo la condesa viuda de Colombrí.

Ha llegado a Sevilla, el conde de Saucos del Ebro para visitar la Exposición.

El día 26, Santa Ana serán los días de las duquesas de Ahumada, Medinaceli, viuda de Riansares, Sanlúcar la Mayor y Sotomayor.

Las marquesas de Aracena, Atarfe, Blanco Hermoso, Casa Cajigal, Casa Madrid, Ibarra, Montblanco, Norte, viuda de Ro-

mero Toro, San Carlos, Santa Genoveva, Santa Marta, Torre Villanueva, Ugena, Villa Antonia, Villabragina, viuda de Villamediana y Villaurrutia.

Las condesas de Bonín Longare, viudas de Casa Valencia y Castilleja de Guzmán Garvey y viudas de Monterrón de Ccláñani y Santa Olalla.

La vizcondesa viuda de Ayala. La baronesa de Ezpeleta.

Las señoras de Alvear y Pérez (don Enrique), Arenzana, viudas de Barranco; Botella, Bustamante, Camacho, Comyn y Allendesalazar (don Antonio), Cubillo (don Javier), Chao, Degetán, Delgado, Díaz Menry (don Rafael), Escobar (don José Luis), Gaito Durán (don Francisco de Borja), viuda de Garín (don Manuel), Gascosa, Gómez Rodulfo, viuda de López Montenegro, viuda de Goyeneche, Kenworthy (don Alberto), viudas de Labeyán, Lamagne (don Luis Felipe), viuda de López de Rozas (Matos, Melgares, Montojo, Perogordo, viuda de Polo de Bernabé, viuda de Reus, Ruano, Sanllehy, Saury, Sempérn y Tapia.

Las señoritas de Avial, Azpiazu, Benavides, Chavarrí, Escosura y Pulido, Francos, Frigola, Icaza, López Dóriga, Luque y Maldonado, Martín y Santiago-Concha, Martos, Olano, Ortiz de Villajos, Rábago, Santos y Cia, Santos Suárez y Girón y Zulueta.

El abad de la Colegiata de Gandía ha bendecido en Valencia la unión de la encantadora señorita Dolores Vallier Trénor hija del marqués de González de Quirós con el capitán de Caballería don Rafael García-Ciudad y Reig, apadrinándoles la madre de él y el padre de ella y siendo testigos, por ésta, el marqués de Malferit, don Juan Vallier, don Rafael Montiel y el conde de Caspe y por él, el barón de San Petrillo, don Miguel García-Ciudad Reig, don Joaquín Reig Alvargonzález y el señor López Lamuela.

Deseamos muchas felicidades al nuevo matrimonio, que salió para Gandía.

La señora viuda de don Luis González Bravo y sus dos hijas se han instalado en su nueva casa de la calle de Montesa, número 45.

Han salido: para Guchen, don Guillermo Benito Rolland y su hijo don Benito; para Cestona, don Evaristo Bermejo y su distinguida esposa.

A Barcelona procedentes de Madrid, han llegado el general de Ingenieros señor Salas, el conde del Asalto, el duque de Zaragoza, el general Mayandia, don Dario de la Puente, el marqués de Valdeiglesias y el marqués de Alonso Martínez.

Deudas y reparaciones

La Comisión de Hacienda del Senado francés acuerda proponer la adopción de los proyectos aprobados por la Cámara

PARIS, 23.—Después de oír el informe del ponente, la Comisión de Hacienda del Senado ha acordado, por 25 votos contra 10, proponer a dicha Cámara que proceda a votar, sin modificaciones, los proyectos de ley, adoptados ya por la Cámara de los Diputados, ratificando los acuerdos de Londres y Washington relativos a las deudas.

La Comisión adoptó también por unanimidad una moción, que será sometida al Senado después de la adopción de los expresados proyectos de ley, en la cual se estipula que si Alemania suspendiera o disminuyera sus entregas a Francia, este país podría solicitar el aplazamiento por tres años de todo o parte de sus pagos, en virtud del artículo segundo del acuerdo de Washington y cuarto del Convenio de Londres, completado por las cartas cruzadas entre los señores Gaillaux y Churchill.

El último párrafo de la moción está concebido en los siguientes términos: "El Senado cuenta con que se abrirán negociaciones amistosas con los Estados Unidos y la Gran Bretaña. Las deudas de guerra fueron para asegurar la victoria de las grandes causas interaliadas por las cuales pelearon y encontraron la muerte en los campos de batalla millares de hombres.

La liquidación de la guerra no debe gravar las cargas de Francia, ni tampoco limitar su libertad legítima de nación soberana."

El informe del ponente

PARIS, 23.—El ponente de la Comisión de Hacienda del Senado ha depositado en la mesa de la Alta Cámara el informe relativo a la ratificación de los acuerdos de Washington y Londres concernientes a las deudas de guerra, que serán discutidos en sesión pública mañana, miércoles.

La Conferencia de Gobiernos se celebrará en Bruselas a primeros de agosto

PARIS, 23.—Según noticias de origen inglés, se confirma que la Conferencia de Gobiernos para la aplicación del plan

Young se celebrará en Bruselas en los primeros días de agosto. Por otra parte, se desmiente la noticia, publicada esta mañana por un diario americano de París, según la cual el señor Briand se había dirigido al secretario general de la Sociedad de las Naciones para que se aplase hasta octubre la reunión del organismo de Ginebra que debía celebrarse en septiembre.

Yugoeslavia entrega una nota en París y Londres

BELGRADO, 23.—Un comunicado del ministerio de Negocios Extranjeros da cuenta de haber sido entregado a los respectivos Gobiernos por los representantes diplomáticos yugoeslavos en París y Londres una nota en la que se expone que la aprobación del plan Young perjudicaría los intereses de Yugoslavia, por lo cual este Gobierno desea estar representado en la próxima Conferencia internacional.

BELGRADO, 23.—El Gobierno ha llamado a esta capital a sus ministros en París y Londres para concertarse con ellos acerca de la actitud que deberá adoptar Yugoslavia en la próxima Conferencia internacional.

El Rey de España en París

A su salida de Londres se le tributó una cariñosa despedida

LONDRES, 23.—Su Majestad el Rey de España, después de una breve visita a los Soberanos británicos en el Palacio de Buckingham, ha emprendido el viaje de regreso a España ayer mañana, a las once, acompañado del duque de Miranda.

En la estación se hallaban, con el embajador, marques de Merry del Val, un gran número de personalidades españolas y británicas.

Don Alfonso permaneció breve rato en una sala especial de espera con el duque de Connaught, el duque de Gloucester, la Princesa Beatriz y otras distinguidas personalidades, subiendo luego a un departamento especial.

Hasta el momento de salir el tren, el Soberano español conversó con el duque de Connaught, entre las aclamaciones del público.

El Rey llega a París, donde permanecerá dos o tres días

PARIS, 23.—Su Majestad el Rey don Alfonso XIII de España, procedente de Londres, donde como se sabe, ha permanecido varias semanas, ha llegado a París acompañado del embajador en Francia, señor Quinones de León.

El Soberano, que vestía traje negro y que llevaba las insignias de la Legión de Honor y Medalla Militar, fué saludado al descender del vagón por el almirante Veddel, en representación del presidente de la República, señor Doumergue; Sr. Cayrem, subje del Protocolo, en representación de ministro de Negocios Extranjeros, y otras autoridades.

Después de saludar a su tía, Su Alteza Real la Infanta doña Eulalia, y de estrechar la mano de los agregados a la Embajada española y algunos miembros de la colonia el Monarca atravesó los andenes entre una doble fila de soldados de la Guardia republicana, sin armas, dirigiéndose a la calle.

Allí subió a un automóvil, que le condujo a un gran hotel de la calle de Rivoli, donde se hospedará durante los dos o tres días que ha de permanecer en París.

La enfermedad de Poincaré

PARIS, 23.—El estado de salud del señor Poincaré es satisfactorio, aunque sigue guardando cama. Los médicos le han recomendado reposo absoluto. Se cree que pronto podrá reanudar sus ocupaciones habituales.

PARIS, 23.—El presidente del Consejo de ministros, señor Poincaré, aunque mejorado de su indisposición, no podrá asistir mañana al Consejo de ministros que ha de celebrarse en el Elíseo.

El estado de salud del jefe del Gobierno exige todavía algún reposo.

No es cierto, como se dijo, que el señor Poincaré tuviera la intención de salir de París para pasar algunos días de descanso en su propiedad de Sempigny.

Seguramente asistirá a los debates del Senado para la ratificación de los proyectos de ley relativos a las deudas de guerra.

Conviene insistir sobre el hecho de que siempre ha existido entre los miembros del Gobierno el mayor acuerdo, y es inexacto el rumor según el cual el señor Poincaré se encontraba dispuesto a abandonar el Poder.

A nuestros suscriptores que se ausenten de esta capital durante el verano a cualquier población de España se les enviará el periódico, sin aumento de precio. Para ello será indispensable que expresen, con toda claridad, la nueva dirección

Kellogg, espera no se llegue al conflicto armado entre Rusia y China

Otra nota del Gobierno de Nankín al de los Soviets

NANKIN, 23.—El ministerio de Negocios Extranjeros ha enviado una nueva nota a los Soviets expresando el deseo de resolver la cuestión del ferrocarril oriental chino por medios pacíficos y negociaciones leales entre los dos países. Este—dice la nota—es el anhelo del Gobierno nacionalista de Nankín.

También ha enviado el mismo Gobierno otra nota a los firmantes del Pacto Kellogg contra la guerra defendiendo los derechos de China, pero haciendo constar que este país no tiene en modo alguno propósito de llegar a la guerra con los Soviets.

La nota termina haciendo resaltar que ha sido Rusia la que ha violado el espíritu del citado Pacto.

Explicaciones a Norteamérica

WASHINGTON, 23.—El ministro de China en esta capital, señor C. C. Wu, ha visitado al secretario del Departamento de Estado, señor Stimson, informándole de la actitud de su país ante el conflicto chinorruso, de acuerdo con las instrucciones recibidas de su Gobierno.

El doctor Wu manifestó al señor Stimson que China se consideraba ligada por las obligaciones que le impone su carácter de nación signataria del Pacto Kellogg y continuaria estimándolo del mismo modo.

Explicó la incautación del ferrocarril del Este de China, diciendo que sólo consistía en la destitución de los empleados rusos y que su país se muestra esperanzado en cuanto a la solución del conflicto por medios amistosos.

El ministro yanqui en China aplaza su viaje

LONDRES, 23.—Telegrafían de Pekín que el ministro de los Estados Unidos ha recibido orden de aplazar su viaje, en uso de licencia, con motivo de la crisis actual.

Se confirma que las autoridades chinas retienen en su poder al señor Melnikoff, cónsul general de los Soviets en Kharbine, así como el personal del Consulado, con motivo de los ataques dirigidos por las tropas rojas contra Manchuria y Programichnaya.

El señor Melnikoff se encuentra virtualmente prisionero en el edificio del Consulado.

La colaboración inglesa

WASHINGTON, 23.—En cumplimiento de las instrucciones recibidas de su Gobierno, el embajador de Inglaterra en esta capital ha entregado en el Departamento de Estado una nota de su Gobierno haciendo constar que éste se asocia a la acción de Stimson, encaminada a zanjar pacíficamente las actuales diferencias chinorrusas.

Kellogg no cree en la guerra

WASHINGTON, 23.—El ex secretario del Departamento de Estado, Kellogg, en unas declaraciones hechas recientemente a los periodistas, se ha declarado convencido de que ni China ni Rusia llegarán a la guerra, como consecuencia del conflicto pendiente en la actualidad entre los dos países.

Agregó que, a su juicio, tratarán de resolver el problema por medios pacíficos, acaso por un arbitraje.

Los funcionarios del Departamento de Estado americano se muestran sorprendidos por la noticia de Pekín en la que se anuncia que el general Chang Kai Shek ha dirigido un manifiesto al extranjero y estiman que este documento podrá perjudicar a China en la opinión mundial.

En general, se cree que China y Rusia liquidarán, sin recurrir a las armas, un conflicto susceptible de ser resuelto por el procedimiento del arbitraje.

Moscú no ha recibido ninguna nota yanqui

MOSCOU, 23.—El Gobierno de los Soviets no ha recibido aún ninguna comunicación del Departamento de Estado norteamericano, acerca de la posibilidad de someter a un tribunal arbitral la solución del conflicto relativo al ferrocarril del Este chino.

Manifiesto chino a las potencias

LONDRES, 23.—Telegrafían de Nankín que el general Chang Kai Chek ha publicado un manifiesto, dirigido al Ejército y a la población civil, exhortándoles a levantarse contra el imperialismo rojo.

El documento declara que la abolición de los Tratados injustos y la realización de la independencia nacional son los puntos más importantes del programa revolucionario, y hace resaltar la obligación en que se encuentran todos los soldados del Ejército nacional a dar

su vida, si es preciso, para conseguir estos fines.

El Gobierno chino está resuelto a no sufrir humillaciones. China no abriga ningún propósito imperialista ni desea una guerra con Rusia, pero se considera obligada a defender firmemente sus derechos.

Los Soviets han emprendido, desde 1927, una activa campaña de propaganda comunista en China, obligando al Gobierno a adoptar medidas defensivas, especialmente en el ferrocarril del Este, donde los agentes soviéticos realizaban preparativos guerreros, violando así el Pacto contra la guerra, firmado por el Gobierno de la U. R. S. S.

El manifiesto termina diciendo que el estado de la situación ha obligado a China a precaverse contra la amenaza soviética.

Optimismo en Shanghai

SHANGHAI, 23.—A pesar del incremento que han adquirido últimamente las informaciones de carácter pesimista, se confía, en general, en que podrá llegarse a una solución pacífica de la cuestión relativa al ferrocarril oriental chino.

El Gobierno nacionalista de Nankín está animado de los mejores deseos en lo que se refiere a evitar el conflicto armado.

Según informaciones de buen origen, el general Chang Kai Chek ha insistido cerca de determinados ministros europeos, con objeto de que acentúen su mediación.

El Gobierno de Nankín se ha negado a entregar sus pasaportes a diversos funcionarios consulares soviéticos.

En Manchuria se cree que, según todos los indicios, podrá lograrse una solución pacífica del conflicto chinorruso, sobre todo teniendo en cuenta las dificultades, tanto de carácter financiero como de política interior que vedan, tanto a China como a Rusia, toda empresa guerrera.

En general, se cree que los acontecimientos actuales deben considerarse más bien como una recíproca tentativa de intimidación.

PARIS, 23.—Informes de Pekín recibidos por la Agencia Havas dicen que los funcionarios soviéticos a quienes el Gobierno de Nankín se ha negado a entregar sus pasaportes son los cónsules y agentes consulares en Pekín y Tien-sin.

Chang Sue Liang en Mukden

LONDRES, 23.—Telegrafían de Mukden al "Times" dando cuenta de la llegada a aquella capital del general Chang Sue Liang.

En Mukden la tranquilidad es completa, y no se han dado todavía órdenes para la movilización del Ejército en pie de guerra.

Cónsul ruso detenido

PEKIN, 23.—Las tropas rojas ocupan ya Programichnaya y Manchuria. El cónsul general de los Soviets en Kharbine y todo el personal del Consulado están detenidos. En la ciudad reina verdadero pánico.

Precauciones japonesas

LONDRES, 23.—Telegrafían de Kharbine al "Morning Post" que el Gobierno del Japón ha resuelto hacer evacuar a las mujeres y a los niños japoneses residentes en la región de Vladivostok, donde las autoridades soviéticas movilizan a todos los hombres útiles comprendidos entre los diez y ocho y los treinta y cinco años.

Detención de unos estafadores

VALENCIA, 23.—La Policía ha descubierto una estafa de 175.000 pesetas.

Por la noche el inspector señor Antón y los agentes señores Más y Santos, de la brigada que manda el comisario señor Castro, trajeron de Madrid a los autores de dicha estafa, Vicente Sáez "el Patro", y Juan Morales que fueron careados con José Vicente, coautor de la estafa.

Los tres, simulando determinadas extensiones de terreno que tenían valor superior, intentaron estafar a una conocida personalidad madrileña.

Bibliotecas Públicas de Madrid

Biblioteca Popular del distrito de la Latina (Mayor, 85), de 4 a 10; domingos, de 10 a 1.

Biblioteca Popular del distrito del Hospital (paseo de las Delicias, 22), de 4 a 10; domingos, de 10 a 1.

CRONICA DE SUCEOS

EN MADRID

Un atropello

En el paseo de Extremadura el automóvil número 19.877 M., que conducía Constancio Rímoro, atropelló ayer a María de Barriopedro Ceballos, de sesenta y cuatro años de edad, con domicilio en el número 62 de dicho paseo. La pobre mujer sufrió lesiones que fueron calificadas en la Casa de Socorro de graves. El chófer fué detenido.

Incendio en el Parque de Intendencia

En los talleres mecánicos del Parque de Intendencia, del Pacífico, se declaró ayer tarde, en un montón de maderas que había al aire libre, un incendio que tomó en seguida incremento. Al darse cuenta del hecho acudió el oficial de guardia con soldados a sus órdenes, que intentaron apagar el fuego con los extintores, sin resultado alguno. Entonces se avisó al Servicio de Incendios, que llegó mandado por el jefe de zona, señor Martínez y el arquitecto jefe del Servicio, señor Alvarez Nayo, consiguiendo al cabo de cinco horas dominar el fuego. Se quemó gran cantidad de madera. Como se temió en un principio que el fuego adquiriese proporciones, acudieron al Parque el capitán general, el gobernador militar, el gobernador civil, el teniente de alcalde del distrito y otras autoridades, con guardias de Seguridad, que acordaron el exterior.

El trabajo de los bomberos duró más de cuatro horas.

Un comandante gravísimo en un vuelco. Un soldado y un químico de Cuatro Vientos levemente contusionados

En un automóvil regresaba de Cuatro Vientos el comandante de Aviación don Antonio Peñalver Altamira, acompañado del químico del aeródromo don José Cadarso. Conducía el coche el soldado José Sánchez.

Al llegar el vehículo a la denominada Cuesta de Claro, junto a una fábrica de ladrillos, próximo al Portazgo, se le rompió la dirección y rodó por un desmonte de unos cinco metros de altura.

Los viajeros salieron despedidos, y al poco tiempo les recogieron los ajustadores de Cuatro Vientos que pasaban por allí, Francisco Camargo y José María López.

Trasladados en otro coche a la Casa de Socorro el Puente de Segovia, recibieron asistencia facultativa por el médico de guardia, don Fermín Palenzuela, y el ayudante Manuel Cardenal.

El señor Peñalver presentaba distintas lesiones en la cabeza y piernas calificadas de graves, y el señor Cadarso y el chófer, otras de carácter leve.

Niña con quemaduras graves

Al caerse en una hoguera encendida en la calle de Pinos Altos (Chamartín) sufrió quemaduras de importancia la niña de tres años Manuela Page Martín, domiciliada en el 21 de dicha vía.

Después de asistida en la Casa de Socorro de aquel pueblo fué trasladada al Hospital de la Princesa.

Muerto por el tren

El tren de mensajerías de Sevilla número 451 alcanzó en un paso a nivel, entre las estaciones de Pinto y Valdemoro, a Camilo Pérez Atolejo, de cuarenta y dos años, residente en la calle del General Martitegui, del segundo de los citados pueblos, y al carro que conducía.

Camilo sufrió tan gravísimas lesiones, que falleció en el Hospital General adonde fué trasladado.

Dos de las mulas que arrastraban el carro quedaron muertas y el vehículo destrozado.

EN PROVINCIAS

SEVILLA, 23.—En la Casa de Socorro de Triana fué asistido hoy un individuo llamado José Samar del Canto, que presentaba diversas contusiones en la cabeza e intensa conmoción cerebral de carácter grave.

Se ignora en qué lugar y por qué causa le fueron causadas las lesiones que sufre.

Una fábrica destruida por el fuego

HUELVA, 23.—En el inmediato pueblo de La Palma se declaró esta madrugada un formidable incendio en la fábrica de tonelería de don Pedro Solís Delgado. Las llamas destruyeron enorme cantidad de maderas, maquinaria y toda la edificación de talleres, calculándose las pérdidas en más de 190.000 pesetas.

El peligro del baño

MÁLAGA, 23.—Después de una oipara comida, Juan Muñoz Romero se fué a la playa de La Farola y se metió a bañarse, sufriendo una congestión, a consecuencia de la cual falleció al ingresar en la Casa de Socorro.

Hallazgo de un cadáver

CADIZ, 23.—Sobre el segundo puente de hierro del camino que cruza con la vía férrea ha sido hallado el cadáver de José Luna Quirós, de diez y ocho años, vecino de Jerez, quien se cree debió de ser víctima de un accidente.

Por caerse la escopeta

ALMERIA, 23.—En el pueblo de Oria y cortijo de Las Minas, se hallaban dedicados varios obreros a las faenas de la trilla, cuando el perro de uno de ellos derribó una escopeta que estaba apoyada contra un árbol.

El arma se disparó y el proyectil penetró por la espalda a Antonio Martínez, hijo del colono, matándolo.

Un obrero muerto

SEVILLA, 23.—En la estación de la

plaza de las Armas ocurrió esta mañana un sensible accidente, del que fué víctima el obrero lampistero José Rodríguez Rubio, de veinticuatro años. Al atravesar unas vías en la que se estaban realizando maniobras, fué alcanzado entre los topes de unos vagones, quedando aprisionado entre ellos. Recibió tan graves lesiones, que poco después falleció.

Víctima de las cornadas de un buey
SEGOVIA, 23.—En el hospital de la Misericordia ha fallecido el vecino de Cedillo de la Torre Agustín González Díaz, quien en los pasados días fué corneado por un buey de su propiedad cuando trataba de unirlo para dedicarse a las faenas agrícolas.

Muerto al caerse de una mula
HUESCA, 23.—El vecino de Ayerbe Mariano Esco Buen, de cincuenta y ocho años, cayó de una mula en que iba montado y quedó muerto a consecuencia del golpe.

EN EL EXTRANJERO

Choque de un autobús con un tranvía. Resultan treinta y dos heridos

VIENA, 23.—A las diez, chocó un autobús del servicio postal de la línea de Karlsburg a Viena con un tranvía ocupado por numerosos viajeros.

A consecuencia el choque hay treinta y dos heridos, doce de ellos de mucha gravedad.

Excursión trágica.—Un alpinista muerto y siete gravísimos.—Muerte de otro alpinista

CHAMONIX, 23.—Una caravana formada por ocho alpinistas, que regresaban del pico de Grepun, ha sido barrida por un alud, pereciendo enterrado bajo la nieve uno de los alpinistas y con importantes lesiones los restantes miembros de la caravana.

También, y cuando intentaba escalar la aguja de Petits Charmoz, se ha matado a consecuencia de una caída un joven parisiense, alpinista inexperto.

Hundimiento en una mina de estaño.—Veintidós obreros sepultados

SINGAPOORE, 23.—En una mina de estaño de la región de Perak se produjo ayer un hundimiento, quedando sepultados veintidós "coolies" que trabajaban en la galería que se derrumbó.

Inauguración del nuevo ferrocarril transpirenaico

LA TOUR DE CAROL, 23.—El ministro de Obras públicas, señor Forgeot, llegó de París en tren especial para asistir a la inauguración del nuevo ferrocarril transpirenaico de Aix-les-Bains a la frontera española. Fué recibido en la estación internacional, recientemente construida, por las autoridades locales.

Hoy se ha celebrado en la estación un banquete de 200 cubiertos, presidido por los ministros de Francia y de España, señores Forgeot y conde de Guadalhorca. A los po tres han hablado estas dos ilustres personalidades.

A las 14,30, una vez terminado el banquete, los señores Forgeot y Guadalhorca, acompañados de sus respectivos séquitos y de las altas personalidades de la Compañía, han tomado el tren especial, dirigiéndose a la estación internacional de Puigcerdá, donde se había organizado una importante recepción por las autoridades españolas. Se pronunciaron elocuentes brindis festejando el acontecimiento y sus altas significaciones.

Terminado el acto, el ministro de Obras públicas de Francia se despidió de las autoridades españolas y regresó por el ferrocarril de este punto, donde visitó detenidamente la estación, la ciudad obrera de los ferroviarios de la Compañía.

La ceremonia de inauguración se dió por terminada.

PUIGCERDA, 23.—El nuevo ferrocarril unirá Barcelona con Toulouse y París.

Es de tracción eléctrica y ahora funcionará en territorio español por vía de la anchura usual en España, 1,66; pero para final de 1930 se habrán tendido las vías con la anchura europea, 1,44.

Esto permitirá que los viajeros puedan llegar a Barcelona desde París sin efectuar trasbordo alguno.

Parte el ferrocarril de Ripoll, penúltima estación de la línea de Barcelona a San Juan de las Abadesas—electrificada—. Allí se unen los ríos Ter y Fresch. La línea férrea remonta esta última hasta el río Rigart, cuyo valle sigue hasta Tosas; atraviesa un túnel la divisoria y descendiendo por el valle de Alp hasta cruzar el Segre, y luego continúa por la margen izquierda del río Carol y llega a la frontera francesa.

Las estaciones son: desde Ripoll, las de Campdevanól—de gran importancia industrial, lugar de abastecimiento de yeso para Barcelona—, Illa—apartadero al que condujeron—, Baños de Rivas (apeadero), Ritribuyó económicamente una Empresa invas, Planotas, Molina, Caixans—a 45 kilómetros de Ripoll—y Puigcerdá.

Datos sobre la salud pública

Según "El Siglo Médico", sigue mejorando el estado de la salud pública, no apareciendo en las estadísticas de morbilidad ningún padecimiento en proporción tal que justifique considerarle de otro modo que como natural manifestación estacional.

Lo mismo puede decirse respecto a la salud de los niños, en los que no han aumentado los pocos casos de coqueluche que apuntamos en nuestra anterior nota.

Los catarros intestinales, sobre todo en la época del destete se presentan en la proporción habitual en esta estación del año.

Intoxicados con unos polvos injeridos por equivocación

Un muerto

VALENCIA, 23.—Comunican de Campanar que un padre y un hijo que estaban trabajando en el campo tomaron unos sorbos de una tisana que les había preparado una criada, y a los pocos momentos falleció el padre. El hijo fué traído al hospital con graves síntomas de intoxicación.

De las averiguaciones practicadas se deduce que el padre se hallaba enfermo y sentía alguna mejoría con una tisana casera que todos los días le preparaba su esposa. Ayer la esposa se sintió enferma y encargó a la muchacha la confección de la tisana. Esta, equivocadamente, echó en la mezcla unos polvos destinados a matar ratas.

LA BOLSA

VALORES PUBLICOS Día 23

Interior 4 por 100. F.	74,00
Id. Id. G. y H.	74,00
Exterior 4 por 100. F.	81,70
Id. Id. E.	83,05
Amortizable 4 por 100. E.	00,00
Id. 5 por 100. 1927 (sin impuesto) F.	101,75
Id. Id. Id. (con impuesto) F.	90,00
Deuda ferroviaria: A.	100,75
Id. Id. B.	100,75
Id. Id. C.	100,80
Bonos del Tesoro: A.	00,00
Ayuntamiento Madrid 1868.	102,50
Id. Id. Exprs Interior 1899.	00,00
Id. Id. Id. 1909.	00,00
Id. Id. D. y Obras:	00,00
Id. Id. Ensanche.	00,00
Id. Id. Id. 1915.	00,00
Villa de Madrid 1914.	00,00
Id. Id. Id. 1918.	69,50
Cédulas Banco Hipot.: 4 por 100.	92,80
" " " " 5 por 100.	100,45
" " " " 6 por 100.	111,90
Acciones Banco de España.	582,00
Id. Id. Hipotecario.	400,00
" " E. de Crédito.	478,00
" " Hisp. Americano.	22,50
" Nuevas Río de la Plata.	241,00
Tabacos.	255,00
Fénix.	452,00
Ferrocarriles Andaluces.	00,00
Id. Id. M. Z. A.	547,00
Metro.	184,00
Ferrocarril Norte de España.	606,00
Azucareras preferentes.	000,00
Id. ordinarias.	67,50
Peñarroya.	102,00
Moneda extranjera	
Francos.	26,90
Id. Suizos.	000,00
Id. Belgas.	00,00
Liras.	00,00
Libras.	55,51
Dólares.	6,87
Id. Cable.	000,00
Marcos oro.	01,64

El veraneo regio

SANTANDER, 23.—Ayer tarde Su Majestad la Reina y los infantes estuvieron en la playa, y luego los infantes, en coche, vinieron a la población, yendo después al Club Marítimo.

En Palacio se ha recibido la noticia de que el Rey ha salido de Londres para París.

Con motivo de la fecha del santo de la Reina madre, se han recibido en Palacio muchos telegramas de reiteración de pésame.

SANTANDER, 23.—La Reina y sus augustos hijos no salieron esta tarde de Palacio, entreteniéndose en jugar al "tennis" en el campo de la Real posesión de la Magdalena.

El secretario de las cigarrerías donostiaras se lleva diez mil pesetas

SAN SEBASTIAN, 23.—Eliás Iriarte, secretario de la Asociación de tabaqueros y cigarrerías de esta capital, ha desaparecido con unas diez mil pesetas de dicha Asociación y tres mil de una mujer.

El canciller Muller ha sido operado

BERLIN, 23.—Telegrafían de Heidelberg que el canciller Muller, que se hallaba descansando estos días en Mergentheim, sufre una infamación de la vejiga biliar, por lo que tuvo que ser llevado a aquella ciudad y operado de urgencia en una clínica.

En la operación se comprobó que el canciller Muller tiene perforada la vejiga biliar y que su estado es grave.

BERLIN, 23.—Según noticias de última hora y de fuente autorizada, el estado del canciller Muller no ha experimentado cambio.

Aunque su estado es grave, no inspira inquietudes por el momento.

Noticias de América

ECUADOR

El petróleo
La producción de petróleo en el Ecuador en el año 1928, ascendió a 135.655 toneladas, equivalentes a 1.045.981 barriles, comparado con 65.385 toneladas y 508.380 barriles en 1927. Del total producido, al que hay que añadir la existencia en 1.º de

enero y las devoluciones de refinaria, se embarcaron para consumo nacional, 9.603 barriles; se exportaron, 911.110; se trasladaron a la renneria, 100.202; se gastaron en la explotación, 13.813 y se perdieron y evaporaron, 8.242 barriles, quedando una existencia a últimos de diciembre de 1928, de 112.426 barriles. En la renneria se han producido durante el año, 856.028 galones de gasolina, 436.223 de bencina, 710.179 de kerosene, 29.029 de aceite diesel, 28.144 de aceite lubricante y 2.214.505 de petrosido.

El personal se compone de 1.400 empleados, de los cuales el 90 por 100 son ecuatorianos.

MEXICO

El algodón

Una de las riquezas agrícolas que México produce con la mayor facilidad, es el algodón, fibra que se cultiva extensamente en las regiones de la Laguna y de Mexicali, y cuyo porvenir puede considerarse ilimitado en Durango, 1.ª municipal, Oaxaca, Guerrero y otros Estados.

El área de cultivo de algodón sembrada en la República durante el año 1928, fué mucho mayor que la cultivada en 1927, la cual alcanzaba una superficie total de 125.689 hectáreas, mientras que la del año último ascendió a 211.802, o sea un 60,40% mayor, con un aumento sobre su producción total de 49,87% comparada con el ejercicio anterior.

La cosecha de algodón en 1928 ha sido de 58.245.559 kilogramos contra 38.962.252 en 1927.

Las fábricas del país han hecho durante los tres últimos quinquenios el consumo siguiente: quinquenio 1.913-1917, 142.701 pacas de 230 kilos cada una; 1918-22, 133.308 y 1923-27, 104.419; habiendo exportado en 1928, 7.844.500 kilos de algodón.

Un demante en Valencia lesiona a un comisario de policía

VALENCIA, 23.—Ayer por la tarde se presentó en el despacho del comisario jefe de Poncia un joven abogado, de veinticuatro años, a formular una queja.

Manifestó que la gente que regresa a la ciudad luego de pasar el día en las playas, cantando, le molestaba.

Preguntado que a qué hora ocurría, contestó que a las diez de la noche.

El comisario, pescatado por la infantería de la queja de algo anormal, se limitó a decirle que lo remediaría, advirtiéndole que la hora y en día festivo no era intempestiva en verano y que lo de exteriorizar la alegría cantando constituye una diversión moral.

El visitante le interrumpió casi airado. Convencido el comisario de que se trataba de un anormal, llamó a una pareja de Seguridad a fin de que a la vista de los uniformes se reportara, dando por terminada la visita; pero el joven, exclamando: "Estoy dispuesto a ir a la cárcel", se arrojó contra el comisario, dándole un manotazo en la cara y una patada en una pierna, lesionándole.

Fué reducido y entregado al Juzgado y avisado su padre, don Julio Yust, que se personó en la Jefatura lamentando lo sucedido y diciendo que su hijo estuvo recluido cuatro meses en una casa de salud, habiéndose escapado por la tarde.

Unos jóvenes fugados del domicilio paterno

MURCIA, 23.—En la estación de Alcantarilla fueron detenidos por la Guardia civil dos jóvenes menores de edad, fugados del domicilio paterno en Madrid.

Se llaman Antonio Blanco Manzano, domiciliado en Topete, 7, y Manuel Luengo Redondo, que vive en Correcher, 4.

Ayuntamiento de Madrid

Secretaría

El día 31 del actual se celebrará, a las doce, en esta primera Casa Consistorial la subasta de suministro de alpargatas, zapatos y sandalias con destino a los Colegios de la Palma, por el importe total de 17.730 pesetas.

Los pliegos de condiciones y demás antecedentes pueden examinarse todos los días laborables, de diez a una, en el Negociado de Subastas de esta Secretaría, presentándose las proposiciones en la forma que determina el artículo 15 del reglamento de 2 de julio de 1924.

Madrid, 22 de julio de 1929.—El secretario interino, Luis M. Crespo.

El método del doctor Asuero

El comandante Franco ha sido tratado por el célebre médico

SAN SEBASTIAN, 23.—Durante la corrida se encontraron en la plaza de toros el comandante Franco y el doctor Asuero.

Como aquél se quejase a Asuero de padecer ciertos dolores en el rostro, consecuencia de un reuma facial adquirido recientemente, el doctor se ofreció a curarle por su habitual procedimiento.

A la salida, Franco y Asuero marcharon juntos en automóvil a la residencia del primero, donde el doctor le hizo a primera hora de la noche un toque en el trigémino.

Se guarda hasta ahora absoluta reserva acerca del resultado de esta primera cura.

NOTICIAS DEPORTIVAS

Fútbol.—La Asamblea nacional SAN SEBASTIAN, 23.—La sesión de ayer tarde duró cinco horas. Continuó la discusión del caso Hilario, intervinieron numerosos asambleístas. En votación secreta, y por 93 votos contra 23 y 10 abstenciones, recae sobre los recursos interpuestos contra el fallo de la Federación nacional. Hilario continúa afiliado en el Coruña.

Después se trató del calendario internacional, acordándose celebrar un encuentro en Barcelona, y otro, en principio, en Bilbao.

Finalmente se trató de la participación de España en el campeonato del mundo, que se celebrará en Montevideo, acordándose que el Comité nacional sea el que resuelva en el momento oportuno.

Partido de fútbol

MONTEVIDEO, 23.—El equipo húngaro Ferencvaros ha vencido a una selección uruguaya por tres a dos. (Agencia Americana.)

Vencen los húngaros en Montevideo
MONTEVIDEO, 23.—El equipo húngaro Ferencvaros ha vencido a una selección uruguaya por tres a dos.

Boxeo.—Se suspendió la pelea Ara-White

HABANA, 23.—El combate de boxeo anunciado para anoche entre los púgiles Ignacio Ara (español) y Tommy White (mexicano), se suspendió a causa de la lluvia.

La vida en provincias

Reparto de un donativo

SAN SEBASTIAN, 23.—Según han manifestado en el Ayuntamiento, se ha acordado el reparto de las diez mil pesetas legadas por los herederos de la Reina doña María Cristina, en la forma siguiente: 100 pesetas entre cada uno de los niños que nazcan el día 24 del corriente y que han de llevar el nombre de la augusta dama. Dicha cantidad será colocada en libretas que al efecto se abrirán en la Caja de Ahorros Municipal a nombre de los citados niños.

Otras 100 pesetas se repartirán entre cinco niños, hermanos, que han quedado huérfanos en el pueblo por fallecimiento de sus padres.

El resto de la cantidad será distribuida entre personas que han de proponer los parrocos de la ciudad, como autoridades más conocedoras de las familias más necesitadas.

La política laborista

La entrevista Macdonald-Hoover.—El viernes empezarán las imperiosas vacaciones

LONDRES, 23.—Han quedado convenidos los preliminares de la visita del primer ministro inglés, señor Mac Donald, a los Estados Unidos, donde se entrevistará con el presidente, señor Hoover.

Acompañará al señor Mac Donald el diputado laborista Noel Baker.

LONDRES, 23.—El lord presidente del Consejo, contestando a una pregunta de un miembro de la Cámara, dijo que espera que el Parlamento empezará sus vacaciones esta semana el viernes; pero que no podría decir cuándo volverá a reunirse.

Por su parte, el señor Mac Donald, en la Cámara de los Comunes, anunció que el suspender las sesiones el próximo viernes 26 dependía del adelanto de las discusiones en ambas Cámaras.

De todos modos manifestó que mañana martes daría una contestación definitiva.

La rebelión en Afganistán

Temores de Batcha Sakao
BOMBAY, 23.—Noticias recibidas en esta capital, procedentes del Afganistán, dicen que el actual soberano de Kabul Batcha Sakao, abriga temores de que el ex soberano Amanullah vuelva de su destierro de Italia con intenciones de reconquistar el trono.

Se sabe que Batcha Sakao ha enviado a Italia un emisario, con el objeto aparente de cuidar los intereses del ex rey; pero parece que la verdadera misión es vigilar estrechamente a Amanullah.

El "gordo" de ayer

SEVILLA, 23.—En Alcalá de Guadaíra se ha vendido una serie del premio mayor del sorteo de hoy.

Ocho décimos los jugaba el administrador del Matador local, y los otros dos doña Aguila Arāju, esposa del comerciante don Antonio Casado.

Jugaban aproximaciones doña Joaquina Rius y el recaudador de contribuciones del pueblo.

Espectáculos para mañana

NOTICIAS DE AVIACION

Misión aérea francesa en Madrid
 LISBOA, 23.—A las nueve y veinticinco de la mañana de ayer emprendieron el vuelo con dirección a Madrid los cuatro aviones militares franceses que al mando del general De Goys han visitado estos días Portugal.

LISBOA, 23.—El avión pilotado por el comandante Weis, perteneciente a la Misión aérea francesa, que emprendió ayer mañana el vuelo con dirección a Madrid, se vio precisado a aterrizar a dos kilómetros de Valada (Santarem, Portugal), cerca de Reguengos, a consecuencia de una "panne".

Afortunadamente, el piloto resultó ileso. El parque de material aeronáutico de Alberca ha enviado inmediatamente socorros.

Ayer llegaron al aeródromo de Getafe tres aviones franceses, que salieron del aeródromo de la Alberca (Lisboa) a las nueve de la mañana.

En dichos aparatos venían el general Goys, el capitán Vitrolles, el comandante Gama, el capitán Maia y el capitán Duverger, todos ellos pertenecientes a la Aviación francesa, excepto el capitán Maia, aviador portugués.

Ayer almorzaron en el Palace Hotel los citados jefes franceses y el capitán portugués, acompañados del marqués de Borja, jefe del aeródromo de Getafe; los capitanes Jiménez e Iglesias; el comandante Souza, ingeniero de Construcciones Aereas; el consejero de dicha entidad señor Gómez y el cónsul francés.

Anoche el general Goya, el comandante Gama y los capitanes Duverger, Vitroyes y Maia fueron obsequiados en un hotel con un banquete que les ofreció la Aviación española.

Asistió el jefe superior de Aeronáutica, coronel Kindelán.

Dos suoficiales muertos
 LOS ALCAZARES, 23.—Ayer tarde se elevaron de este aeródromo tripulando el aparato "Bristol 21" los suboficiales López Segura y Armijo, que figuraba como bombardero.

El aparato realizó diversas evoluciones desde gran altura; pero en uno de los ejercicios, perdida la velocidad, entró en barrena, estrellándose contra el suelo.

A consecuencia del terrible accidente los dos aviadores perecieron destrozados. Los cuerpos de López Segura y Armijo, presentaban grandes mutilaciones.

Existe la trágica circunstancia de que el infortunado suboficial Armijo es hermano del comandante del mismo apellido, perteneciente también al mismo Cuerpo, y que quedó inútil para el servicio a consecuencia de un accidente análogo.

Otro hermano del desgraciado suboficial pereció también víctima de otro accidente de aviación ocurrido hace algún tiempo.

El homenaje a la Aviación española
 SAN SEBASTIAN, 23.—Ayer mañana, en el aeródromo de Lasarte, comenzaron a verificarse las pruebas del homenaje a la Aviación, a lo largo de la costa de Guipúzcoa, comprendiendo el circuito de Motrico, Iguelde y Fuenterrabía.

Tomaron parte en la prueba cuatro aparatos, pilotados por el duque de Estremera, Ansaldo, Rexach y Longoria.

Un quinto aparato no pudo elevarse por ocurrirle una avería en las ruedas de aterrizaje.

Durante la prueba salieron del puerto tres torpederos, que se situaron a lo largo para vigilar los aparatos.

Las tormentas

Piedra y granizo
 SALAMANCA, 23.—Ha descargado sobre este término una horrosa tormenta de piedra y granizo, que duró unos veinte minutos. Las piedras fueron del tamaño de nueces y avellanas. Se supone completamente perdida la cosecha de trigo y otros cereales y viñedo. El pueblo está consternadísimo. No hubo desgracias personales.

LAS EXPOSICIONES

En Barcelona.—Inauguración de un "stand"

BARCELONA, 23.—Se celebró la inauguración del "stand" que la Corporación Taquigráfica ha instalado en el palacio de Artes Gráficas. Asistieron representantes de las autoridades. El presidente de la Corporación, señor Sagristá, pronunció unas palabras encaminadas a señalar cómo nació la escritura abreviada, dedicando un recuerdo a los que fueron grandes maestros en ella, y también hablaron los señores Ballabriga, Martí Manlleu, quien dió explicaciones sobre el material expuesto, llamando la atención de los visitantes los trabajos que expone la cátedra sostenida por la Diputación provincial, los de la Escuela Superior de la Mujer, de la Escuela de Altos Estudios Comerciales, de los Institutos de Segunda enseñanza de la región, etc. Después del acto se reunieron en un banquete.

Un hijo del presidente del Perú
 BARCELONA, 23.—En viaje de boda, y para visitar la Exposición, ha llegado a Barcelona el distinguido político del Perú don Augusto B. Leguía, hijo del presidente de dicha República. El informe del cónsul norteamericano en Sevilla sobre la Exposición WASHINGTON, 23.—El departamento de Estado ha dado publicidad al informe redactado por el cónsul norteamericano en Sevilla, Sr. Richard Ford, acerca de la Exposición Iberoamericana.

"La Exposición Iberoamericana—dice—es una concentración de cuanto hay de mejor en arte, literatura, comercio y demás manifestaciones de la vida en los países de habla española y portuguesa. El Certamen contribuirá grandemente a cimentar las relaciones amistosas entre España y las tres Américas, así como a conocerse más profundamente.

La Exposición ha sido un éxito indiscutible, constituyendo una manifestación de civilidad y de tendencia ideal y progresiva.

Sólo por su belleza—termina diciendo el informe—merece visitarse. Es una empresa de la cual podría enorgullecerse cualquier nación. Unicamente aquellos que la visiten pueden darse cuenta cabal de su magnificencia y esplendor y del triunfo que su organización representa para España."

AYUNTAMIENTO

Las señales luminosas

En el orden del día de la próxima sesión de la Comisión Permanente, que se celebrará mañana, figura una propuesta de la Alcaldía para la adjudicación del concurso de señales luminosas, al que se han presentado algunas propuestas que resuelven totalmente el problema.

Don Cecilio Rodríguez y don Emilio Abarca, al Extranjero

También figuran en el orden del día para dicha sesión otras propuestas de la Alcaldía para que realice estudios de jardinería en el Extranjero el jardinero mayor, don Cecilio Rodríguez, y de circulación, don Emilio Abarca.

La suscripción para la colonia escolar

Según nota facilitada ayer en la Alcaldía, la cantidad recaudada con destino a la colonia escolar voluntaria, que residirá durante el mes de agosto en los Viveros, asciende a 4.575 pesetas.

Como la fecha de poner en práctica esta iniciativa laudable se acerca a medida que se acaba el mes de julio, si las matemáticas no mienten, sepa el público que puede aportar sus donativos únicamente hasta el día 24 del actual, y que su aportación irá en beneficio de los niños madrileños faltos de salud.

DE BARCELONA

Vuelve a declarar Figueras.—Sepulturas neolíticas. — Ministro a Madrid. — Un hombre apaleado

BARCELONA, 23.—Ayer mañana a petición de la acusación privada en la causa contra Ricardo Fernández por muerte de Pablo Casado, ha prestado declaración ante el Juzgado José María Figueras.

Su declaración se ha limitado a ratificar algunos extremos de declaraciones anteriormente prestadas y aclarar otros de detalle.

Se ha referido al carretón en que se supone fueron trasladados los restos de Casado a la estación, y ha dicho que desde el 7 de diciembre, y con anterioridad a dicho día, no volvió a usar el carretón de don Rafael Figueras para el transporte de sus mercancías.

Respecto a la llave de la casa de Pablo Casado que el testigo tenía en su poder, manifestó que la devolvió al día siguiente de producirse un pequeño incendio en la parte posterior de la planta baja, donde tenía un depósito de botes de pintura.

Como se ve, esta declaración no tenía más finalidad que aclarar los extremos referentes al carretón y a la llave.

En las cercanías de Ripolllet han sido descubiertos por varios elementos de Sabadell algunas sepultura, al parecer neolíticas, y objetos diversos, que han sido sometidos a estudio.

En breve se emprenderán excavaciones en gran escala en dicho lugar.

Anoche, en el segundo expreso, ha regresado a Madrid el ministro de Fomento, que había llegado a Barcelona a las siete de la tarde, después de haber visitado Figols, Olot y Ripoll, en cuyo Monasterio se detuvo también.

Por la riera de Vallcarca, iba anoche José Lozano, acompañado de su mujer y dos sobrinas, cuando aquél fué llamado por un vigilante y dos individuos que estaban con él.

Como la conversación se prolongaba, Lozano dijo a las mujeres que se marcharan a su casa. Según se desprende de la denuncia presentada por la mujer, el vigilante y los dos individuos que le acompañaban, uno de los cuales es somatenista, ataron a Lozano a un árbol y lo apalearon.

Lozano llegó a su casa al cabo de dos horas, molido a palos. Seguramente el Juzgado se personará en el domicilio del lesionado para comprobar si es cierta la denuncia.

Muerte del marqués de Torroella de Montgrí

BARCELONA, 23.—Comunican de Gerona que en Torroella de Montgrí ha muerto don Roberto Robert, marqués de Robert y conde de Torroella de Montgrí.

Una fuente de las Cuatro Estaciones, en Sevilla

SEVILLA, 23.—Con asistencia de las autoridades ha sido inaugurada esta mañana una fuente monumental, llamada de las Cuatro Estaciones, situada en el lugar que ocupó la antigua pasarela. Es autor de la fuente el escultor don Manuel Delgado.

Los concurrentes fueron obsequiados en la caseta del Círculo de Labradores con un vino de honor, así como los obreros que han trabajado en la construcción de la fuente.

Marruecos

M. Saint a Francia
 TANGER, 23.—Fondeó en este puerto el vapor "Mariscal Lyautey", a bordo del cual marcha a Francia el residente general, M. Lucien Saint.

El personal del Consulado de Francia subió al barco a saludar al residente francés, quien manifestó que marchaba a París para arreglar asuntos importantes.

A las siete y media salió para Marsella el vapor.

Motín en una cárcel.—Presos evadidos. Un muerto y dos heridos

MARRAKECH, 23.—Los reclusos de la prisión han promovido un gran motín que fué prontamente reprimido y a favor del cual lograron escaparse seis presos. Inmediatamente se dió una batida en persecución de los fugitivos, siendo muerto uno de ellos y heridos otros dos. Los tres restantes no han sido hallados todavía.

Reyerta entre soldados.—Veintitrés heridos

CASABLANCA, 23.—Ayer mañana se ha producido una sangrienta reyerta entre soldados indígenas por cuestión de mujeres, resultando heridos veinte de ellos, así como tres agentes de Policía que acudieron al lugar de la reyerta para separar a los contendientes.

Después del concurso de belleza de Galveston

SAN SEBASTIAN, 23.—Anoche llegaron a esta ciudad miss Europa, miss Francia, miss Strasburgo, miss Inglaterra, miss Luxemburgo y miss España.

Rosario Velázquez ha dicho a un periodista:

—El viaje de ida a los Estados Unidos transcurrió sin novedad, aparte de las prisas de embarque y del retraso que sufrió una parte del equipaje.

—¿El paso por Nueva York...?—le preguntó el periodista.

—Fué de una rapidez vertiginosa. Asistimos a varias representaciones teatrales, donde fuimos presentadas. Estuvimos también en cinco o seis tes. De todo aquello tengo una visión bastante confusa.

—¿Y los días de Galveston?

—Fueron también de gran ajeteo. Ya sabrán ustedes en qué forma se desarrolló el certamen, en el que se concedió el título de "Miss Universo" a la reina de la belleza austriaca.

Las demás premiadas fueron casi exclusivamente las reinas de diversos Estados de la Confederación.

—¿Muchos regalos? ¿Ningún automóvil, ningún yate, ni un mal talonario de cheques?—le pregunta nuevamente el periodista, lleno de optimismo.

—Bueno, ahora viene usted con ironías. Pequeños regalos nada más. Vea: un mechero para encender los cigarrillos, una pulsera de plata, varias boquillas. Créame que los presentes no me han hecho pagar exceso de equipaje.

—¿Cuántas proposiciones de matrimonio? Ya sabe usted que una belleza europea que regresa de los Estados Unidos debe traer reglamentariamente varias proposiciones de esa índole.

—Pues no lo tome a broma: pero recibí una proposición muy seria...

—¿Qué fabrica o vende?

—No lo sé exactamente; pero según parece, es muy rico. Y todavía bastante joven. Unos treinta y ocho años; pero la verdad, no es muy alto. Me ha dado un plazo, que expira el 31 de diciembre, para que le dé una respuesta definitiva. Veremos de aquí a entonces. Acaso me decida y vaya a instalarme a Nueva Orleans, que es donde vive.

—¿Qué piensa usted hacer ahora?

—Vamos a Vichy, Burdeos y San Sebastián. Tengo verdaderos deseos de verme de nuevo en España. Acaso impresione algún film.

DE AMERICA

Colombia.—La fiebre amarilla
 LA HABANA, 23.—A causa de la epidemia de fiebre amarilla, el Gobierno cubano ha ordenado la inspección rigurosa de todos los navios y embarcaciones procedentes de Colombia.

Honduras.—Declaración del estado de guerra en la frontera con Nicaragua
 TEGUCIGALPA (Honduras), 23.—El presidente Colindres ha solicitado la convocatoria extraordinaria del Congreso para someterla a su aprobación un decreto declarando el estado de guerra a lo largo de la frontera con la República de Nicaragua, donde varios grupos de hombres armados están cometiendo actos de pillaje.

Declaraciones del ministro del Brasil en España
 RIOJANEIRO, 23.—Entrevistado por los periodistas el ministro del Brasil en España, don Luis Guimaraes, que acaba de llegar procedente de la península, ha hecho resaltar la tradicional política de amistad que unen al Brasil y a España.

En cuanto a la situación del café brasileño en España, opina que alcanzará gran preponderancia, prometiéndolo así una campaña sistemática y bien organizada. Propugna la existencia de una visión clara y perfecta por parte del Brasil y de España en lo que afecta al problema de la inmigración.

Ensalzó con gran entusiasmo las Exposiciones de Sevilla y Barcelona, presentándolas como certámenes magnos que han obtenido un extraordinario éxito.

to. También expuso la simpatía con que los españoles han acogido a la brillante representación brasileña en Sevilla, por lo cual el pabellón del Brasil ha alcanzado una gran popularidad. (Agencia Americana.)

El ministro de Marina brasileño
 RIOJANEIRO, 23.—De regreso de una excursión por el norte ha llegado el ministro de Marina, almirante Pinto da Luz. (Agencia Americana.)

"Match" de boxeo
 SAN PAULO, 23.—El púgil paulista Italo Bugo, ha vencido en un "match" de boxeo al carioca Rubens Soares, al cuarto "round", por "k. o.". (Agencia Americana.)

Muerte de un periodista inglés
 BUENOS AIRES, 23.—Ha fallecido el periodista británico Alberto Haynes, propietario del diario "El Mundo". (Agencia Americana.)

La situación comercial del Perú
 LIMA, 23.—El balance comercial del Perú en 1928, según unos datos oficiales que acaban de publicarse, acusa una notable mejora en la situación comercial, respecto al año 1927.

En 1928, las importaciones, sin contar las mercancías entradas por Iquitos, ascendieron a un valor de 16.89.925 libras peruanas, contra un importe de 18.468.757 en 1927.

Las exportaciones, exceptuando también las mercancías salidas por Iquitos, ascienden a 31.286.753 libras peruanas, contra 30.862.082 en 1927.

El balance comercial fué cerrado en 31 de diciembre con un saldo favorable de 14.604.728 libras, contra 12.393.325 en 1927. (Agencia Americana.)

La navegación chileno-brasileña
 SANTIAGO DE CHILE, 23.—El Congreso ha aprobado un proyecto del Gobierno por el cual se concede una subvención especial a las Compañías de navegación que hacen el servicio de transporte de los puertos chilenos a los brasileños. (Agencia Americana.)

Estados Unidos.—La ley seca.—Un muerto y varios heridos
 EL PASO (Estado de Texas), 23.—Seis agentes de Policía intentaron interceptar una banda de contrabandistas de licor que trataban de introducir bebidas alcohólicas en territorio americano, entablándose una veruacera batalla durante la mañana de ayer en las inmediaciones de Rio Grande, resultando muerto un agente.

Después de haberse cruzado varios disparos, en ambas direcciones, los contrabandistas abandonaron su propósito retirándose con algunos heridos.

Combinación diplomática

NUEVA YORK, 23.—Se confirma que el señor Hoover tiene el propósito de confiar a financieros empuentes los puestos diplomáticos de primera importancia en el extranjero.

Para Roma será designado el señor Lamont, cuyo nombre suena también para Madrid; el señor Meyer, para Alemania y el señor Edge para Francia.

Un periodista sustituye el abominable traje de lana por un pijama de seda

ELIZABETH, (Estado de Carolina del Norte), 23.—Recientemente en los periódicos de los Estados Unidos ha sido objeto de considerable discusión el por qué se permitía a las muchachas vestir tan cómoda y ligeramente durante los días calurosos del verano, mientras que los hombres se abraban en sus trajes de lana, que pesan considerablemente más.

El editor del periódico "Independencia", no contento con publicar artículos editoriales sobre el particular, el domingo pasado, por la tarde, puso en práctica sus ideas, siendo objeto de gran atracción al pasearse por las principales calles de la ciudad con la sencilla indumentaria de pijama y sandalias.

La Policía no prestó atención al curioso incidente.

Un motín en un penal.—Dos presos muertos

PLATTSBURG, (Estado de Nueva York), 23.—Ayer se han amotinado mil quinientos penados de la prisión de Clinton.

Los vigilantes de la prisión se vieron obligados a hacer uso de las ametralladoras para reducir a los amotinados.

Durante la lucha, resultaron muertos dos presos.

Homenaje a un magistrado

SEGOVIA, 23.—En Cuéllar se celebraron varios actos en homenaje al magistrado del Tribunal Supremo don Mariano Ave llón, declarado hijo predilecto de dicha villa.

Fué recibido en el limite del término municipal por el alcalde, concejales y un grupo de caballistas, al estilo del país; en la alameda de San Francisco se organizó la comitiva, que marchó a la iglesia, donde se dijo una misa, se cantó un Te Deum, predicó el párroco don Claudio Albornoz, y el obispo doctor Pérez Platero bendijo al pueblo.

Luego el alcalde descubrió la lápida que da el nombre de Avellón a la calle dedicada a dicho señor, y desde la tribuna levantada en la alameda pronunciaron discursos el alcalde, don Modesto Fraile, el presidente de la Audiencia, don Vicente Crespo; el de la Diputación, don Segundo Gila, y el gobernador civil don Rufino Blanco.

El agasajado dió las gracias en un sentido discurso, y el alcalde le entregó el título de hijo predilecto y un álbum con numerosas firmas.

Luego se celebró un banquete de 200 cubiertos.

A los actos de homenaje concurrieron distinguidas personas de Madrid, Cáceres y Valladolid.

NOTAS DEL DIA

Esta mañana despacharon con el jefe del Gobierno, los ministros de Economía, Fomento e Instrucción pública.

Luego recibió el presidente al Director de Colonias y Marruecos, el Nuncio de Su Santidad y al gobernador civil de Badajoz.

El ministro de España en Washington, señor Padilla, comunica al secretario de Asuntos Exteriores, que se ha trasladado a San Francisco de California, donde fué objeto de un homenaje cariñoso por parte de la colonia española.

Mañana, llegará a Irún de paso para Portugal el señor Coello, nombrado ministro de Negocios Extranjeros y que se dirige a Lisboa, para tomar posesión de la cartera.

Esta mañana regresaron a Madrid, los ministros de Fomento e Economía.

Mañana, es esperado el ministro de Hacienda.

Visitaron al ministro del Trabajo, el presidente del Comité paritario de la banca de Valladolid, una comisión de patronos de las industrias químicas de Barcelona y otra comisión del Sindicato femenino de actores que le invitaron a un festival en el Retiro, cuyos beneficios se dedicarán al Montepío de Actores.

Los fondos públicos se cotizan con pesadez y baja el Interior de 15 a 50 céntimos, según series, quedando la partida sin variación a 74 por 100.

Los Bancos están sostenidos y solo baja medio entero el Central y en industriales siguen mejorando los Explosivos y presentan mejor disposición los ferrocarriles. Las minas del Rif también mejoran.

La moneda extranjera se cotiza más firme que el día anterior y pasan las libras de 33,26 a 33,31 y los dólares de 6,865 a 6,87. Los francos no alteran su precio de 26,90.

COMUNISMO

Detenciones en París

PARIS, 23.—El partido comunista había convocado a una reunión en Clichy para preparar la jornada del 1 de agosto. Por otra parte, los militantes habían sido convocados a una reunión que debía celebrarse clandestinamente en una localidad de la "banlieu" de París.

Los inspectores de Policía, siguiendo las instrucciones del prefecto, sorprendieron a los "congresistas" reunidos, en número de unos noventa. Se ha procedido a numerosas detenciones y se han ocupado documentos importantes.

Un registro en casa de Gassiot

PARIS, 23.—El juez de instrucción encargado del asunto ha estado esta tarde examinando los documentos que fueron encontrados en el domicilio de Louis Gassiot, redactor del periódico "L'Humanité", que dirige la información militar del citado diario.

La diligencia tuvo lugar en presencia del inculcado, su abogado, director de informaciones generales de la Prefectura de Policía y un oficial del ministerio de la Guerra.

Entre los documentos encontrados figuran cartas de soldados y marinos, en las cuales se dirigen censuras al servicio militar.

El examen de todos los documentos llevó bastante tiempo, y acerca de los resultados de esta diligencia se guarda hasta ahora la mayor sereva.

Los peligros del mar

Explosión en un vaporcito
 CADIZ, 23.—En el laúd "Antoñita", fondeado en el muelle hizo explosión el motor, resultando Antonio Guerrero, de sesenta y nueve años; Francisco Pérez Rebollo, de veintiocho y Francisco Vázquez, de cincuenta, con quemaduras de segundo grado. Un torbellino hace zozobrar un barco.—Perecen cerca de setenta personas

LAHORE, 23.—Un vapor a bordo del cual se hallaba un centenar de personas, ha sido envuelto por un torbellino, que hizo zozobrar el barco.

A pesar de los esfuerzos hechos por las tripulaciones de otros barcos que se hallaban próximos, sólo han podido ser salvados 33 naufragos.

CHOCAN DOS VAPORES JAPONESES Y PERECEN sesenta personas

TOKIO, 23.—El Lloyd anuncia que los vapores japoneses "Tatsumo Maru" y "Hinkog", el primero de 7.000 toneladas y la tarde a tres millas a lo largo del promontorio de Chantung, a consecuencia de la espesa niebla reinante.

El segundo de los citados vapores se fué a pique, pereciendo ahogadas unas 60 personas.

El primero sufrió averías en la proa y continuó la travesía hacia Kobe, adonde llegó con bastante agua en la cala.

Un vapor embarrancado a causa de la niebla

EL FERROL, 23.—Debido a la niebla, que estos días ocasiona tantos accidentes marítimos, embarrancó, a la altura de Aldán, un vapor que se dedicaba a la pesca.

Como en aquel sitio el mar bate duramente, se considera imposible el salvamento del barco.

Cuarenta hombres que tripulaban el vapor siniestrado fueron salvados con grandes esfuerzos.



Gran Farmacia Nacional

Atocha, 114.-Teléfono 73.415

Específicos y aguas minerales de todas clases.-Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.-Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica

Servicio a domicilio

Atocha, 114.-Teléfono, 73.415

Gran Farmacia Nacional

Abierta toda la noche



Para ser oído favorablemente más vale dirigirse a Dios que a los Santos.

Para recuperar la salud más vale dirigirse a las

Pildoras Pink

que a cualquier otro remedio.

Las Pildoras Pink purifican y enriquecen la sangre, tonifican los nervios y son un poderoso regenerador del organismo.

De venta en todas las farmacias, al precio de 4 pesetas la caja, 21 pesetas las seis cajas. Las cajas vendidas en España deben llevar exteriormente una etiqueta indicando que contienen un prospecto en lengua española; de no tener esta etiqueta conviene no aceptarlas.

Banco Hipotecario de España

Paseo de Recoletos, 12.-MADRID

Préstamos sobre toda clase de fincas rústicas y urbanas con amortización de cinco a cincuenta años.—Préstamos y créditos hipotecarios a corto plazo para construcción de edificios.—Descuentos y préstamos sobre valores.—Emisión de cédulas hipotecarias.—Letras sobre España y Extranjero.—Cuentas corrientes a la vista, a ocho días vista, a tres y seis meses, un año y dos años.—Depósitos de efectos y alhajas

ANUNCIENSE EN

La Opinión

DIARIO DE LA TARDE

Para jamones y salchichones



Conde de Romanones, 12

Señoras
LA PRODIGIOSA
Intinura Ossyris
Os curará vuestras enfermedades de la "matris" -> Evita el aborto y restituye al período a sus proporciones normales.-Sus efectos son admirables.
Farmacia - Puerto de Maza, número 3
Farmacia de San Lorenzo, Arguenera, 7
MADRID

La sangre viciada origina los mayores trastornos

El Depurativo Revenga

(Solución lodurada arsenical)
Cura el Artrismo, Gota, Reuma

VENTA EN FARMACIAS

Bolsa Urbana de Madrid

FUNDADA EL AÑO 1917

Centro de contratación para la compra-venta y permuta de toda clase de fincas, edificios y solares

Conde de Romanones, 12, :- Tel 13547

Horas: de once a una y de cuatro a seis